

# POLÉMICA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:  
Calle de Francos  
Rodriguez núm. 10  
NUMERO SUEL-  
TO 10 CENTS. --

Año II

Petrel 2 de Enero de 1932

Núm. 10

## Laboremos

Dolorosamente hemos de confesar nuestro fracaso al intento de atraer hacia POLÉMICA la opinión de los hombres llamados a prestarla sobre las necesidades locales y medios de atenderlas dentro de las posibilidades de nuestra capacidad contributiva. Pero no el fracaso de POLÉMICA, entendamos bien, sino el del enrarecido ambiente en que se desenvuelve nuestra política local que aleja de la tela de araña de su desenvolvimiento, a todas aquellas personas de elevada conducta y rectas intenciones, llamadas a encauzar por un racional camino de paz y concordia, las disparas energías que aún subsisten a pesar del empeño que en hacerlas desaparecer se viene poniendo.

Y es lógico que así ocurra, a pesar de que nosotros desde la modesta esfera de acción de POLÉMICA, hemos de festejar su desgracia. Nuestros primates socialistas, fracasados hoy, al cabo de ocho meses de desatentada política y nula actuación, no han hecho otra cosa durante su larga vida política que anular voluntades, crear recelos, fomentar odios, disociar iniciativas, fomentar dudas, desdibujar prestigios, hacer labor negativa en suma y es natural que cuando se derroca sin tener obras nuevas que oponer a las que abaten, sólo se ofrezca desolación y ruina.

Pero ello no basta, a nuestro entender, para que nos abroquelemos en el egoísmo de nuestra indiferencia encogiéndonos de hombros con desalentada desgracia. Nuestro deber ciudadano debe salir de estas crisis más despierto con más fe sí cabe y con más ánimos de lucha cuantas mayores sean las dificultades que se presenten y con que se tenga que luchar para lograr el engrandeci-

miento que deseamos y a que tiene derecho nuestro pueblo.

Comprendemos que hoy nadie quiera ir ya al Concejo, a ocupar cargos, ejercer autoridad, excepto, claro es, quienes los desprestigian; pero si eso es comprensible, aun cuando sea conducta suicida que nos entrega atados de pies y manos a los más audaces y menos capacitados por su incultura y su maldad, no lo es ya que callen aquellos más llamados a dejarse oír por sus estudios y sus condiciones, Médicos, Maestros, Presidentes de Sociedades, cuantos en fin tienen un deber moral de hacerlo, porque al obrar así demuestran una cobardía moral que les desprestigia y con ellos a nosotros, ya que las pueblos no son, créase lo que se quiera, otra cosa que la suma de los valores morales que poseen, no bastando por tanto para la elevación de su nivel medio de cultura con que cuenten con muchas escuelas, muchos centros y mucha industria, si no cuentan también con una clase intelectual profesional que sepa elevarlos con el ejemplo de su actuación y recta moral.

Sea para estos nuestro último llamamiento. POLÉMICA, aunque otra cosa se crea, no ha sido ni pudo crearse para ejercer sólo una función de crítica. POLÉMICA tiene por misión y habrá de cumplir, crear un gran partido que labore y gobierne por y para el pueblo, siempre desde luego, de la ideología democrática que hoy rige los destinos nacionales. Para lograr esto vamos desmenuzando serenamente y sin pasión, la labor que realizan los que hoy nos gobiernan. Cuando ello esté conseguido será ocasión de exponer nuestro programa y anar voluntades con facilidades de éxito. En tanto esperamos ayuda de cuantos no se sientan cómodos en esta situación que nos denigra y desprestigia.

Anunciarse en POLÉMICA es prestar un gran servicio a nuestro pueblo.

## Una visita al pueblo de Agost

De lo grato recuerdo para POLÉMICA fue el 26 de Diciembre pasado con motivo de nuestra visita al pueblo de Agost. Cabalgando sobre el heráldico «Prensa Local en los Pueblos» nuestro único tema de propaganda, nos trasladamos a dicha villa siendo recibidos cordialmente por unos amigos, y después de cumplida nuestra misión de propaganda; en ocasión de celebrarse las típicas «danzas» preparatorias de la festividad del «rey moro» con sus correspondientes «paperas» como típicamente llaman los agostenses, se nos brindó el agrado de saludar a las señoritas María Selés, Mercedes Vañó, Paquita Brotons, Fuentangüa Llopis, Maruja y Pepita Garcia, cuya agradable conversación inspiró en nosotros la distinción y simpatía de que es capaz tanta bondad y belleza reunidas en un grupo de jovencitas, que sus sus atenciones supieron convertir los momentos asustados que la novedad, para nosotros, representaba el «raim de las típicas «paperas» en una de nuestras más gratas e inolvidables tardes.

Por la noche, en el Baile, estas mismas señoritas y las no menos simpáticas Carmen Amat, Mercedes Brotons, María Molá, Virginia y Pilar Iborra, colmaron sus atenciones para quienes desde este modesto semanario les ratifican su canto de alabanza, que aun cuando no con todo el lirismo de una pluma excelente, es de nuestro corazón cualloro merece el papel de jovencitas en que está representada la mujer agostense, bondadosa y amable.

Pueblo de Agost, nuestro canto de la excelencia de sus mujeres, lo hacemos también «extensivo para ti» y al grito de viva la «Prensa local en los pueblos» porque un periódico en cada pueblo es semilla de cultura que se esparce por el

## Ya vienen los Reyes Magos

Preparen la paja, las algarrobas; las botas viejas; que los Reyes Magos, ya pronto llegan.

Vendrá un socinante lomo de trastos y el Rey Phel Heley susgrandelacayos hará el reparto

Traerán juguetes y muchos regalos hasta para nuestro alma de niño, y secretarios.

Vendrá el Rey Siab desde Babilonia y traerá para nuestro alma de niño, graciosa momia.

También traerán los buenos Reyes [Magos una grande espada, y muy larga... para Don Luis el Brav.

Que corte y pinche cal fenomenal como las palabras del señor de la [saca grandiosa Pascas.

[Si hubieran Reyes de esos socialistas.] Pero falta de unos, hay de los otros: electricistas

Porque si en la noche, Luna no luce, estamos salvados con estos Reyes: [por los enchufes!

GARRULO

mundo, trabajemos todos en pos de ese lema, y de nuestra parte hemos de poner todo nuestro celo y esfuerzo porque su realización sea motivo de prosperidad y engrandecimiento parase pueblo, al que d.ase estas modestas columnas, ratificamos nuestro más sincero saludo.

## ¿Quién es Juan del Pueblo?

¿Queréis conocerle?

Es uno de los muchos admiradores del resultado maravilloso de la LOGIÓN UNIVERSAL.

Tenía todo el cabello poblado de canas, y gracias a la "Logión Universal", le han desaparecido totalmente

De venta en la Droguería "La Madrileña"

Prim, 5 --- ElDa

# DESAFINANDO Se dice... Se pide...

La Cova del Encant, para quienes la conocen y la vean ahora, ha sufrido una transformación que apenas le permite conocerla. Hasta luz eléctrica tiene como cualquier consulta de postín. Y así como esos mata sanos, llamados médicos, tienen sus anaques con toda clase de herramienta con que poder abrir un sano sin más fin que el de poderlo coser y dejarlo seminuevo, cobrándole de paso unos cientos o miles de pesetas, yo he colocado en sus rincones una extraña fauna de tibias, rótulas, omoplatos y metacarpos, amén de algunas calaveras y un completo esqueleto que preata a mi consulta un respeto misterioso y permite a su dueño un discreto prestigio que, no alabo para evitarme más posibles rubores...

Éstos días de Navidad, ha sido mi cueva un completo júbilo, habiendo trabajado de firme. Menos mal que los beneficios han sobrepasado de tres mil pesetas, cantidad no soñada por ningún emulo de Galeno, ni alcanzada tampoco por ningún otro colega.

Durante la noche llenase la «cova» de aficionados a mis prácticas de espiritismo, prácticas que me permiten conocer muy sabrosos secretos que de otra forma quedarían en el misterio.

En la sesión de la Nochebuena el primero en llegar fué mi querido amigo D. José a quien yo llamo Pepe en la intimidad. Apenas llego y como quieras que donde se encuentra sólo habla él, me dijo con el mayor secreto: Batoy cansado y aburrido Juan; ésta vida de perpetua vagancia no va bien a mi carácter. Tú sabes que las mujeres y el picón son en mi vida una debilidad; pues bien, desde aquella mala acción que originó la catástrofe de la casa donde estaba, no bebo otra cosa que alguna copa de arrapero en la que no me sirvan agua y de lo otro... ni oralera! y como en cosa van mermando los ingresos no veo muy claro el porvenir.

Bueno y ipuede saberse—le dije—por qué hiciste aquella feemta a tu amigo? Hombre la verdad, bien arrepentido estoy de ello. Yo ebré así creyendo tener puesto en la Torre y ahora resulta, dicho en secreto, que no se fin de mí. Al final tendré que dejar a D. Juan para volver a D. Luis.

No podemos terminar nuestra amena charla que interrumpe la llegada de la cuadrilla. Traen todos mala cara y además descompuestos. Apenas sentados Alma de Niño grita a D. Luis el Bravo que la culpa es suya. Asegura D. Luis que es cosa de Pascualico; éste dice que la propuesta es de D. José sin que se le

gue a un acuerdo de quien es el culpable.

Intervengo para calmar los ánimos y todoaquien contar lo ocurrido; por fin habla D. Luis: Veréis, nosotros hemos obligado al pobre Alfonso a que nos comprara un radio; le hicimos también que pusiera un toldo; que comprara muebles, que enlaciera, que pintara, que pusiera pisos nuevos y cuando todo ese gasto está hecho, lo hemos dejado por cinco céntimos, está bien eso!

Según, según, digo yo. Ante todo conviene saber varias cosas:

- ¿Es compañero ese Alfonso?—Sí.
- ¿Está afiliado a la Unión?—Sí.
- ¿Contribuye al sostenimiento de la Torre?—Sí.
- ¿Contribuye a los gastos del partido?—Sí.
- ¿Permite que en su casa se hable mal de Polémica?—Sí.
- ¿Es incondicional de la Cuadrilla?—Sí.

Pues entonces bien empleado le está todo por primo y así aprenderá a conocer mejor. Además de que ahora ya somos los años y necesitamos más lujo. ¿Qué dese aquello para los pobres! Por treinta y cinco céntimos deben darnos café, puro y cordero con patatas. ¡Bravo Juan! gritan todos; pero como a tu casa venimos hoy para un asunto serio que necesita el consejo de los espíritus invocados y ve que nos dicen:

Me duermo y algo us te atormenta dice: Nosotros necesitamos tres mil batoy para pagar misas en la Torre Agotado el recurso del Saco por temor a que se nos descubra, no habiendo Bancos en que sentarnos ¿Cómo salir de este apuro? Difícil es el caso, dice el espíritu y solo veo una salida.

A ver, a ver, ¿qué dice? preguntan todos a cara esperanzada.

¿Tendrá una barrera! Se miran unos a otros y me dicen por fin. Mira Juan, di que hablé en valenciano pues no sabemos qué cosa es una barrera. La barrera dice es barrina en valenciano.

Entonces sí, dice que sí la tenemos.

Pues entonces dice el espíritu, déjala caer donde hayan beatas y ella encontrará las que necesites. Tiradla a un Banco, a la Agrícola, donde haya mosca, que esto es infalible.

Pero ¿tanto prestigio y crédito merece una barrera!

Obrad como os digo y seréis salvos. Al despertar todos estamos alegres y es que los espíritus son muy buenos

JUAN DEL PUEBLO SORRINO

Que a la guardia municipal sin ser pobres, como la Ley previene, le suministran medicamento gratuitamente.

Que llaman la atención los frecuentes paseos que durante la terea ordinaria realiza el común caminero.

Que seguramente será trasladado a otro sitio, el puesto destinado a la venta del pescado.

Que en el Madero Público se viene ocultando la mayor parte de las rochas cierto pescado que se vende al día siguiente.

Que el importe que haya pagado el Ayuntamiento para medicamentos suministrados a la guardia Municipal se reintegrará a la caja.

Que en el Teatro fué calificado *Alma de niño*, de **penchulista**...

Que en la reunión de corderos que tuvo lugar el pasado domingo en el pueblo de Sax, hubo mucha lana.

Que si los dos mil *beatas* de la Canti na Escorial, vuelven al claustro del Ministerio, no habrá misterio para la *Santa Pascuala*...

Que como en los mejores años de la monarquía, en el presente, será generoso el *Key Petre*.

Que por no examinar los materiales que se emplearon en la construcción del Depósito del agua, se han hecho algunas ranuras, por donde se sale el agua.

Que las proporciones alarmantes que adquiere la pared del «caminio de Salineta», denotan que se derramará a la brevedad posible.

Que por haberle dicho a Santiago García, Alcalde reaccionario, dimitió el cargo.

Que aunque POLÉMICA, comente con acritud la gestión del actual Alcalde, esto no disminuirá el cargo.

Que *Alma de niño* dere mó todas las lágrimas, cuando por primera vez le censuraron públicamente.

Que *Almadonado* volverá a llorar, si le aplican la Ley de defensa de la República, por haber proclamado la «República Española de Petrel».

Que por haber sido objeto de una inocentada *los concejales*, estos, no deben volver a celebras sesión presididas por José García Verú.

Que «Brosky» y «Alma de niño» ni en los actos públicos ocultan su diferente criterio.

Que el maestro de la villa será conocido por El aviador.

Que han sido nombrados redactores-revisores de *Polémica* los enchuñetas, «Brosky» y «Alma de niño».

Que *as de saber* que POLÉMICA no ha cobrado los bautismos civiles que tiene hechos.

Una conducción de agua con su correspondiente anticarrilador en el pueblo para la instalación de grifos particulares y desagüe de los mismos.

Un lavadero público con todas las condiciones de higiene y comodidad.

El arreglo de todas las calles y sus aceras.

La construcción de un nuevo cementerio.

Una pescadería con todos sus requisitos correspondientes.

Una plaza de abastos.

La construcción del muro de contención y verja del Camino de los Ástos.

Que se planten flores y árboles en los enanchos y jardín contiguo al Edificio-Escuelas.

Que el castillo en ruinas se habilite y se haga de él, un lugar delicioso plantando pinos u otros arbores en forma de avenidas, para poder recoger los aires tan puros a esa altura ideal.

Que el antiguo local de Escuelas, se habilite para Establecimiento de Baños Públicos.

Que se arregle la cárcel en las debidas condiciones de higiene y salubridad ¡Por sí acaso!

La sala del Juzgado también conviene retocarla y darle una **pasadita para dejarla limpia y pura cual en Justicia** corresponde.

Que para evitar el mal olor que se percibe en la Avenida de Pablo Iglesias, que se arregle y cubra la acequia de dicha calle.

Que con prontitud se prohíba arrojar basuras e inmundicias en el solar que existe en la calle del Santísimo Cristo, situado frente a las escaleras de la calle Nueva.

Que como medida higiénica, se tapie el horno de la cabaña, situado en la fald del castillo en el camino de Pava.

Se pide esto porque hace falta y todo lo que no está apuntado lo apunta Sr. Alcalde, como más acostumbrado a ¡por-dijo junto con...

Es, QUE ASÍ PRIMA TAMBIÉN ENTEN

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

o o o

Rafael Duyos Riset

o o o

Camino de Elda o PETREL

## En el Cabildo

El miércoles día 23 a celebró sesión, aprobándose el acta anterior.

Se leyó un informe del Sr. Inspector Municipal de Sanlúcar, sobre las condiciones que reúne el antiguo local-rucua para instalar allí la venta del pescado, y no siendo favorable, considera que efectuando reformas en dicho local, cuya cuantía de las mismas estaría no excederán de 2000 pesetas, podría quedar en condiciones para instalar dichos puestos de pescado, como también algunos dea carnes y almíbar.

A propuesta del Sr. García, se acuerda hacer el trazado de la carretera o camino vecinal de Petre, a Jida y conovar luego a los propietarios de terrenos, a asamblea general, para exponerle el criterio que tiene formado el Ayuntamiento, respecto del particular.

Las cuentas que en nombre de la Junta local de Primera enseñanza, que como presidente de la misma, presenta el concejal Sr. González, no pueden aprobarse, por no llevar, como he dicho observar el concejal Sr. García, el requisito indispensable de la firma del Sr. Secretario de dicha junta y el V.º B.º de su presidente, a lo que el Sr. González contesta que mántase mismo quedará cumplimentado dicho requisito.

El Sr. Alcalde de acuerdo con el concejal comisionado Sr. Payó, da cuenta de los trámites seguidos para la adquisición de los terrenos en donde ha de emplazarse el nuevo lavadero, siendo todo aprobado.

Puesto a discusión el pago de una factura de 23 ptas. correspondiente al cuadro de Galán y García Hernández, colocado en el salón de sesiones del Ayuntamiento, desde la proclamación de la República, no se muestran conformes los concejales socialistas Sr. Amat y González, de satisfacer dicha cantidad del peculio particular de cada uno, cual proponen los demás concejales. El señor García, hace resaltar la importancia que en si tiene ese cuadro por la fecha memorable que representa, proponiendo a la vez que se estampen en si mismo las firmas de todos los Sres. concejales que en el 14 de Abril se encargaron del municipio, y a pesar de todas las consideraciones expuestas respecto al particular, no hubo manera posible de llegar a un acuerdo.

El Sr. Payó pregunta el criterio que ostenta la comisión de Hacienda sobre los Arbitrios y un miembro de la misma, manifiesta que aun cuando cree es cuestión a explicar en el pleno extraordinario que ha de convocarse para la discusión del presupuesto, anticipa que es criterio de la comisión se rijan los arbitrios por administración y en momento oportuno expondrán los motivos por los cuales consideran debe hacerse así.

Se acuerda sacar a concurso, para tres años, el arrendamiento de la alcahueta (Pesa y Medidas) en la misma forma y por igual cantidad que se tiene estipulada en la actualidad. Así mismo se acuerda sacar a concurso la venta del

pescado, fijando la cantidad mínima de 1500 pesetas anuales y con la condición de que los licitadores no han de tener ningún cargo retribuido del Municipio.

### Nuestro violón comentarista

Informe del Sr. Inspector Municipal de Sanlúcar dando cuenta de que el antiguo local de las Facuas, no reúne condiciones para instalar allí la venta del pescado. Su buen intención le ha llevado a proponer una reforma. Veremos lo que resulta y cuidado en las equivocaciones «Dios mil pesetas solamente... y luego aún dicen que el pescado va caro! (No te parece lector que la carretera o camino de que ya se viene hablando en varias sesiones se va demorando demasiado? Pero nada, a esperar, que hasta el fin parirá ese diablo».

Vaya por el Sr. González, socialista de capaparra. La culpa es que se le ha visto, pero la para, no la vemos en una presentación de cuentas sin firma. Es que este socialista no tiene nociones de como deben hacerse las presentaciones de cuentas cuando son de la incumbencia general? Tome licencia para enseñarnos y cuando epa más, quién sabe si podrá aprovechar para concejal poco más o menos!

Enhorabuena. Ya está, ya está... ¡El lavadero! Veremos... A vivir por ver y cuidado, que hay lavanderes escrupulosos como hay burocras para hacer todas las cosas a medias.

El ejemplo sigue: Unos concejales socialistas, no todos, que se oponen a satisfacer de su peculio particular la insignificante cantidad de 25 pesetas por el cuadro tan grande como histórico de Galán y García Hernández, que conmemora la toma de posesión en el Ayuntamiento de los primeros concejales al adherir la República. Y luego, dicen estos demócratas compañeros del *enchufe* que se sacrifican por el pueblo. ¡Sacrificios, eh! Si hubiera a sido por un cuadro del *Condorero* fácil que estos socialistas hubieran soldadoguita, tan solo por disculpas de partido, como ellos dicen. Y en los *enchufes* de responsabilidades también habita *disciplina del partido* ¡Vayan soñando los *condoreros* *electorales* y que *apuntan algo ya de una vez*.

Veremos esa comisión de Hacienda al explicar su criterio sobre los arbitrios. Lo de la alcahueta (pesa y medidas, nada, continuará como antes. Lo que no ha de continuar igual es lo de la del pescado. Gracias a Pólemica No hay de qué lector.

El DUBIOSO SOL

**Manuel Alemayor**  
REPRESENTANTE

**Cafés Logorbuo**  
**Conservas Albo**  
--- ¡¡¡abón Sol!!! ---

— P E T R E L —

## Los Presupuestos Municipales

Previamente convocados por el Alcalde se reunieron los concejales, el pasado lunes 28, en el salón de sesiones, al objeto de celebrar sesión extraordinaria para aprobar los presupuestos de ingresos y gastos que han de regir en el próximo año 1932.

Se reunieron, mayoría de concejales para tomar acuerdo, José García Verdó, Gonzalo Beltrán Iloyé, Pascual González, Luis Amat, Tomás Tortosa, Santiago García, Andrés Payó y Isidoro Villaplana (El Secretario D. José Cerdas Sánchez, por no quebrantar su imprerfecta costumbre brilló por su ausencia).

A pesar de la mayoría enumerada, no hubo acuerdo por qué? Por la razón de que los presupuestos no se habían confeccionado.

La conducta del Alcalde está siendo objeto de unánimes censuras por haber convocado al Ayuntamiento para que conociera en la aprobación de los presupuestos y luego resultar que estaban sin confeccionar.

Los asuntos de la cosa pública deben revisarse de más seriedad, máxime cuando el asunto a tratar comprende a triplera de 23.000 DUKOS.

Si el Alcalde no se ha dado todavía cuenta del espectáculo del pasado lunes. Pólemica le irá recordando lo que la incontinenta de aquel día, presentado un papel mojado en vez de presupuesto, ha resultado una burla de mi género, que no debe olvidarse.

Los concejales buridos si acudieron en protesta y queja al Sr. Gobernador, dependían de nuestra incondicional ayuda, y del aplauso del vecindario que se condujere de las responsabilidades que contraen por no defender los asuntos administrativos con valentía.

## Junta Local

El día 20 del actual celebró sesión la Junta local de Instrucción pública y se sometió a discusión el asunto de la cantina Escolar, en virtud de la exigencia que formula el Ayuntamiento para consignar en presupuesto la cantidad para cubrir los gastos que haya de originar su funcionamiento.

Por lo visto han recibido las diez mil pesetas destinadas a la cantina Escolar y ésta no funciona. Lo procedente en este caso es devolver al Ministerio la cantidad que hayan enviado diciéndole que carecen de cantina. Este disponible serviría para otras cantinas que funcionan por haber sabido destrozarse el plan a seguir respecto a su instalación, comida, administración, etc.

Añadió Jusiones y las dos mil pesetas.

También se sometió a discusión el asunto de la Biblioteca que se halla catalogada y dispuesto para que pueda el público leer aquellos libros que le interesan.

## República Española de Petrel

Este es el membrete que utiliza el Presidente de la República Española de Petrel, lo cual quiere decir que nuestro pueblo constituye un cantón independiente, que se rige y administra y gobierna por otro gobierno distinto al de la Nación Española. La Constitución que se lo aprobó en las Cortes, no es de aplicación para este país. Tampoco la se vera ley de defensa de la República comprende a cuantos por suerte formamos rancho aparte de los demás españoles.

Gracias al ciudadano José García Verdó, somos los más libres del mundo. Cada uno puede hacer cuando le venga en gana Segregados del resto de la nación por arte de *Art y Barbaque*, representamos en el orden geográfico un departamento. Ahora, que todo en esta vida tiene sus inforteventos y el nuestro se halla en lo más esencial. En la falta de voluntad para campar por nuestro respecto.

Lo sabe José García Verdó No lo sabe y los que a su alrededor giran tampoco.

Fues bien, si la ridícula modificación introducida por un socialista se ha hecho con conocimiento de causa, para mojarde del gobierno constituido, el atrevimiento ejecutado, por ser un acto de separatismo, llevo a la Constitución y a la integridad de la patria, en estos países, se castiga con la pena de muerte. En el nuestro la pena no la han inventado. Sólo se condena a la perpetua a los delincuentes.

Pero para el ciudadano Alcalde, que si su poder fuese unimido iríamos en galera, no pedimos la credulidad de la pena que determina el Código fundamental, solamente solicitamos que se destituya del cargo ¡Ésta caro! Lo ha entendido bien el Alcalde! Solamente se solicita su destitución porque el atrevimiento, tiene el eximente de la inconsciencia.

El pueblo espera la resolución del gobierno, destituendo al Alcalde que ha proclamado por su única voluntad la República Española de Petrel en evitación de que otros casos de José García Verdó puedan acarrear grave daño al vecindario.

CASTRO FROLO

**FARMACIA del UCO.**

**D. JOSÉ PERSEGUER**

**PETREL**

¿De la Biblioteca Popular Escolar podrán los lectores servirse de libros, para leerlos en sus respectivos domicilios?

Otro día y en lugar prefente formamos de la biblioteca y de su funcionamiento.

# POLÉMICA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:  
Calle de Francos  
Rodríguez núm. 10  
NUMERO SUEL-  
TO 10 CENTS. --

Año II

Petrel 2 de Enero de 1932

Núm. 10

## El Municipio de Petrel se proclama en Cantón Republicano

Si no lo hubiese visto por mis propios ojos, jamás diera crédito a la veracidad de tal afirmación. Solo el error y la ignorancia son capaces de proclamar inconscientemente la independencia del Municipio de Petrel respecto del Poder Central.

En un comunicado oficial de la alcaldía, que recibe el concejal Sr. Millá, se lee impreso el siguiente membrete: «República Española de Petrel. ¿Sabe el Señor Alcalde lo que eso significa? ¿Alcanza su capacidad a desenrañar la enorme barbaridad que con letras de molde va pregonando tan original y humorístico escrito?»

Dicen los socialistas que Petrel es de una parcialidad asombrada contra su partido; que en sus páginas no resalta la verdad y por ello los autores de sus trabajos tienen que ocultarse con pseudónimos, que esto constituye falta de valor en sus colaboradores literarios y su campaña peca de injusta por no amoldarse a los dictados de una conciencia honrada.

Habría de ser verdad tanta incipación y la labor que Polaxica viene desarrollando en Petrel, tan solo por ser anticomunista, merece los aplausos de todos los ciudadanos que amen a su pueblo, es acreedora a los elogios más fervientes de sus lectores y será leída siempre por quienes abigüen en sus pechos alientos de moralidad y patriotismo incompatibles con los desaciertos e inmoralidades que el partido socialista está impidiendo en los Ayuntamientos, en las Diputaciones y en la gobernación general de la Nación Española.

Todas las «mentiras» que este semanario arroja al rostro del socialismo tienen el mismo carácter de falsedad que la que hoy anuncia en este escrito «mentira» que cualquier lector puede corroborar pasando por nuestra redacción, y es que todos los errores, aun los más capitales, va haciéndolos suyos el socialismo español para hacer más rotundo su fracaso y con el fin de igualarse a la

derrota mundial de sus afeos en todos los países de Europa.

Los socialistas de Petrel, en especial los representantes suyos en el Ayuntamiento, no pueden quejarse de esta campaña periodística que responde a los más elementales deberes de la ciudadanía y al noble impulso del pueblo que lucha por sus intereses y por el respeto a sus tradiciones.

No pueden lamentarse: quienes fueron despididos para otras situaciones políticas; quienes hicieron todo lo posible para desvirtuar la gestión administrativa del anterior alcalde que, por ser republicano al advenimiento del nuevo régimen, mereció un mejor consideración; ya que no una noble cooperación, quienes no hubieran querido no dudar en acudir al insulto y a la difamación, armas que emplean con insidiosa sutileza estos escocetores de la política encubierta; quienes quieren derribar las tradiciones populares de Petrel, sin arredrarse el respeto que la sagrada memoria de sus antepasados merece; quienes por ignorantes y por ridículos payasos llevan al Ayuntamiento a parecerse cómicamente ante las gentes, declarándolo República Española, es decir, cantón independiente del socialismo de nuestro pueblo.

Más nobleza y mayor elevación de miras es lo que deben de abrigar, porque por el derriero que algunos de los complejos socialistas van derechos al desprestigio moral que como ciudadanos y representantes populares contraen ante la justicia colectiva; que los pueblos, como Petrel, humildes, pero conscientes de sus derechos, saben también levantarse cuando sienten ofendida su dignidad y hacer oír de la vindicta pública a los malos y a los malos que por su precocidad injurian o sus infames bravatas, toman a cargo la administración municipal de los pueblos.

PRÆSUL.

## ESTUDIOS SOCIALES

## Los lobos socialistas destruyen al trabajador

Poincaré prolongando un libro del conde Kokotvitz, dice: «El dumping» que los Soviets han creado en todos los Estados del mundo, no se libra jamás. La Unión Soviética no oculta ni vela su propósito de introducirse en todos los pueblos sin distinción alguna y aprovechando la creciente crisis económica y las discordias por las que se ven irremediables de defenderse contra el peligro común que les amenaza. Ya es tiempo de establecer entre todos una solidaridad clarividente y activa. Ya es tiempo de organizar contra la barbarie agresiva, la defensa pacífica de la civilización.

A esta invitación han respondido casi todos los Estados y conocidas serie de nuestros lectores las medidas tomadas contra el llamado «dumping» ruso.

Naciones: hay que rotundamente han manifestado no querer estar más intercambio comercial con Rusia y Rumanía. Otras, lo limitan a algunos productos. Pero todas justifican su actitud agresiva, basadas en que los productos rusos producen del trabajador.

La Historia se repite, si bien, no en las proporciones que alcanza el «dumping» ruso. Este se ha escogido, porque es la única manera de adquirir Rusia su utopía por la obediencia de su gran explotador. El que la Cooperativa «El Faro» ha declarado a la industria del azúcar, es también, el medio único para que los santones del socialismo mantengan su hegemonía sobre la clase trabajadora.

La razón es obvia: explotando a sus obreros, a los cuales, cuando hay demanda, se les obliga a trabajar dos horas extraordinarias sin «tributo», pienen la sencillez a los patronos, — triunfa en el mercado y, con el producto de los salarios no devengados, pueden continuar sus propagandas y cubrir los abultantes sueldos fijos de sus santones, con notable perjuicio de sus propios obreros, a los que crean con el espejismo de que «son patrones».

«Ya es tiempo—hay que repetir con Poincaré, de establecer entre todos una solidaridad clarividente y activa». Y los primeros en solidarizarse deben ser los propios obreros. Porque no es lícito—por no ser humano ni social—que millones unos obreros trabajen, ahién de la jornada legal, horas extraordinarias, sin

retribuir, haya otros trabajadores en el pueblo o en la región de trabajo que no laboren y que, si comen, lo cieban a la libertad de sus convecinos. «Detomar incremento el «dumping» que se ha declarado a la industria del azúcar por la acción socialista, se cegarán las fuentes de la riqueza independiente que cobija a los trabajadores de distinta ideología».

«Luz de prender atacar desde un heraldo del progreso el cooperativismo como sistema de reforma social, se define y define, pues, la cuestión social es resuelto cuando, sin destruir los propietarios actuales, se construyen nuevos propietarios; y el cooperativismo es un factor importante para la multiplicación de la propiedad».

Si el hombre, como ser social, se ve obligado a pertenecer a una entidad territorial, como trabajador, cuyas actividades son afeos a las de otros hombres, no hay ley que, sin abuso, pueda prohibirle la comunidad de intereses, y como una cosa es la comunidad de intereses y otra, muy distinta, servirse de la preponderancia de la minoría, imponiendo restricciones a los salarios y ampliación delictiva de las horas de trabajo forzada, para transferir en el mercado, aun a traves de «monstruos» políticos a otras entidades, no hay ley humana, debe repetirse, aunque se levanten aradas protestas, que admita, que el esfuerzo del hombre sirva para amigarse y destruya así mismo.

El trabajo es un valor positivo en la economía y quienes no reconocen este valor y lo derrochan, entregándolo gratuitamente a los mercaderes, como lo hacen el «dumping» y «El Faro», debe combatirse, porque son, — el lobo de Hobbes—los lobos socialistas que destruyen al hombre trabajador de distinta ideología.

CLARET

**Café CENTRAL**  
DE  
**Joaquín Francés**  
PETREL  
Variado y esmerado servicio en aperitivos y bocadillos.  
**Café Selecto**

MANUEL VIDAL.—MONOVAR

Café Nueva España

Proprietario:  
**SILVINO VIDAL**  
PETREL

Variado servicio en aperitivos y Diputación  
Los aperitivos y otros festivos en sirvas Bocadillos, Café y  
Licor Bolonio.  
Esmerado Servicio